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SHI XIANG ZA TAN世相杂谈

花3万元买救命药
却是固体饮料

近日，福建的陈老太在

参加凯天（福建）投资有限公

司的讲座时，被告知患了脑

萎缩症，需服用“巴麻·火麻因

子”，否则将成植物人。她花

了3万多元买下了12盒，但查

询后才得知，所谓的救命药，

实际上是固体饮料，连保健品

都算不上……@山西晚报

父母赴美参加女儿婚礼
女儿手写坐飞机攻略

重庆的曹女士和丈夫不

懂英语，很少出远门，女儿要

在美国结婚了，怎么办？这

时，一份手写的“坐飞机攻略”

从大洋彼岸寄来。三页纸上

写满小字，列出了途中可能遇

到的问题及解决方案，重要信

息还用彩笔标注。浓浓亲情

洋溢在纸上。@新华网

反腐不能指望女儿“大义灭爹”
□谢松波

“老赖”限行
还须提高法律强制力

SHI SHI LUAN DUN时事乱炖

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道
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随着气温的日渐升高，全国大部分地区已

经进入空调使用高峰期。有没有一款产品制

冷强劲，又节能环保？格力“全能王”和“玫

瑰”系列空调正好可以满足消费者的需求。

格力“全能王”和“玫瑰”系列空调采用的

是格力双级变频压缩技术。该技术为格力首

创，并被专家鉴定为“国际领先”。何为“双级

压缩”？简单地说，就好比给空调加装了一个

动力更强大的心脏，在不增加耗电量的前提

下，大大提高制冷量、制热量和能效比。它将

空调压缩机的一次压缩升级到两级压缩，制热

量和制冷量最高可分别提升40%和30%，恒温

状态下最低功率仅需15瓦，将空调的应用范

围扩大到-30℃到 54℃，彻底解决了传统空

调“高温制冷差和低温制热差”的问题。

这项技术的领先之处，不仅上述那些。

行业专家表示，双级变频压缩技术，拥有良好

的节能性以及稳定性，不仅可以大幅降低建

筑能耗，节能效果也非常显著。天津大学马

一太教授介绍说：“格力双级变频压缩技术，

让中国制造成为全球制冷界的主旋律，颠覆

了传统空调制冷制热的概念”。中国制冷空

调工业协会秘书长张朝晖甚至用“教科书上

都没有的技术”来形容格力双级变频压缩技

术之于中国空调产业的革命性意义所在。

可以这么说，格力在双级压缩技术上的

一小步，是中国制冷产业在全球范围内崛起

的一大步。双级空调压缩机的问世，意味着

中国空调产业提前跨入了双级变频时代，让

全球的同行看到中国的制冷空调业又一次实

实在在走在世界前列。

搭载了双级变频压缩技术的格力“全能

王”空调，不仅是全球第一款采用双级压缩技

术的变频空调，其在空气净化、降低噪音等功

能上可谓是拥有许多独天得厚的优势。比

如，格力全能王空调可高效去除PM2.5，通过

采用世界最先进的 IFD 强力除尘技术，让室

内空气中 99%的细小颗粒物都难逃“法网”，

充分实现高效专业洁净空气，堪称室内家居

环境的“健康卫士”。另外，全能王空调还采

用了世界上最顶级、最高密度的材料解决细

菌滋生问题，是一款既安全又健康的空调，省

心又省力。而且格力全能王系列变频空调凭

借着超低静音技术，通过使用无缝蒸发器以

及全新的大运动扫风技术，可以将噪音降到

18分贝，一举拿下了同类空调产品静音满分

的优异成绩。

而格力去年推出的“浪漫玫瑰”系列，不仅

在产品性能上与广受好评的格力“全能王”系

列空调一脉相承，“玫瑰”柜机还开发了节能专

家模式，通过智能、舒适性、系统循环三重控

制，在保证舒适的前提下，更加节能省电。

这些年来，格力不仅一直致力于提高空

调的技术，还兼具了艺术审美性。看看格力

的全能王与“玫瑰”系列空调新品，不仅外观

出众，还在制冷制热、控制湿度、换气除尘、抗

菌抑菌、智能操控、静音运行、睡眠调节等众

多使用功能。总之，格力空调是高科技与现

代工艺完美结合的典范，值得拥有，是陪伴消

费度过这炎炎夏日的必选产品。

格力空调：双级压缩，双倍清凉

7 月 21 日上午，最高

人民法院介绍集中打击拒

不执行判决、裁定等犯罪

行为专项行动的情况，并

公布两个司法解释，包括

《关于审理拒不执行判决、

裁定刑事案件适用法律若

干问题的解释》和《关于修

改〈最高人民法院关于限

制被执行人高消费的若干

规定〉的决定》。后者在原有对“老赖”的限制中，又增加对其乘坐G字头动车组列车全部座位、

其他动车组列车一等以上座位的限制。（7月22日《北京青年报》）
“老赖”难治，早已是社会顽疾，这不仅损害着债权人的合法权益，还挑战着社会诚信底线。

2013年10月1日，最高法《关于公布失信被执行人名单信息的若干规定》正式实施，70余万名“老

赖”信息被纳入失信被执行人名单库，对这些人禁乘飞机、列车软卧，限制办理信用卡、贷款，起

到了一定的惩戒作用。同时，不少地方也先后采用了曝光的手段，把“老赖”的个人信息通过电

子显示屏等手段，向社会公开，让“老赖”面上无光，迫其现身。应该说，这些方式都起到了一定

的积极作用，此次最高法又拟限制老赖“乘坐G字头动车组列车全部座位、其他动车组列车一等

以上座位”，力度进一步加大，一些“老赖”只怕要寸步难行了。

然而，“老赖”限行的举措只是权宜之计，长远来看其作用有限。惩治“老赖”，在“‘老赖’限

行”之后，最可靠、最有效的办法还是要靠法律，“有法必依、执法必严、违法必究”才是关键。比

如，如何建立长效有力的执行机制？如何通过执行树立法律的威严？只有当褒扬诚信、惩戒失

信的制度举措落实到生活的方方面面，一个个潜在的“老赖”才能既无处藏身，更望而却步，再也

“不敢赖”、“不能赖”、“不想赖”。

厦门血站叫板郭敬明：
剧情狗血别没常识

青春电影《小时代4》自7

月上映后，尽管影片极尽渲染

各位主角的高颜值和物质奢

靡，还是没堵住网友们滚滚而

来的吐槽声。

不过，比起普通观众“人

物空洞毫无灵魂”“滥用特写

镜头像拍MTV”这些软吐槽，

厦门中心血站近日在公众平

台上发表的一篇评论显得犀

利多了，文中直指《小时代 4》

不但剧情狗血，而且出现了至

少三处医学知识上的硬伤误

导观众。这篇不是影评胜似

影评的文章引发了大量转载，

许多观众直呼：“够专业，郭敬

明请你们来做指导就不会出

糗了！”

全面放开二孩
不等于放弃国策
□张西流

一位不愿透露姓名的参与政策调研

人士向记者透露，包括国家卫生和计划生

育委员会在内的相关方面已经着手就全

面放开二孩政策进行评估和推进。上述

人士表示，如果推进顺利，全面二孩政策

最快可能在年内就开始实施。（今日本报
03版）

近年来，有关是否放开二孩生育政策

的争议不绝于耳。如今，无论是国家层面

组织专题调研，还是有关部门“欲言又止”

的频频发声，均释放出了一种强烈信号：

全面放开二孩政策，已箭在弦上。

事实上，计划生育的政策是否继续推

行，关键是否要权衡利弊关系。必须承

认，正因为我国坚定不移地执行了30多年

的计划生育政策，全国共少生4亿多人，创

造了较长一段时期人口抚养比较低、储蓄

率较高的人口红利条件，有效缓解了人口

增长对资源环境的压力，极大地改善了国

民的生存与发展状况。然而，人口低生育

率也带来了一些社会问题。比如：减少了

劳动力的供给和提高了劳动力成本，从而

对城市比较优势和产业结构产生重大影

响；减少了家庭的消费需求，不利于内需

的扩大和经济持续增长；将不可避免地带

来人口老龄化和高龄化，对社会保障体制

的财力可持续性产生直接冲击。

但这些问题与执行计划生育政策取

得的巨大成就相比，显然是微不足道的，

也是在今后的发展过程中完全可以逐步

解决的。特别是，中国是“人口大国、资源

小国”，即便是执行了计划生育政策，人口

也已经接近了14亿，人口与资源的矛盾日

益突出。再者，我国依然是发展中国家，

经济发展依然比较落后，社会保障力量依

然比较薄弱，社会和家庭承担人口教育、

就业、住房、医疗等方面的能力，依然比较

脆弱。如此背景下，如果贸然取消计划生

育政策，势必会造成人口增长加快、社会

负担加重、资源和环境压力加大等，也势

必会影响我国经济社会的可持续发展。

三中全会强调：“坚持计划生育的基

本国策”。可见，放开二孩，绝非是放弃计

生国策。因此，严格执行计划生育国策，

降低生育水平，提高人口素质，规避人口

增长过快与资源不足和环境恶化之间的

矛盾，将是我国当前和今后的一项重要而

又艰巨的任务。这就要求地方政府必须

正确执行计划生育政策，在放开二孩的同

时，严格控制人口增长，引导群众自觉实

行计划生育，切实把稳定低生育水平这一

首要任务抓紧抓好。

7月21日上午，有网帖举报怀化市委巡视组副组长滕树旗包养情妇，发帖人自称是腾的女

儿，控诉父亲“长期在外吃喝嫖赌、包养情妇、虐待自己”。怀化市纪委回应称，“如果情况属实，

会严肃处理”。当日获悉举报后，纪委立即召开市纪委常委会，决定先停止滕树旗中共怀化市委

巡视联络办副主任职务。（7月22日《京华时报》）
近年来，亲人反腐的例子并不少见，其中以妻子举报丈夫居多，例如丈夫包养情妇、背信弃

义等，都会成为夫妻反目的诱因。而女儿举报父亲，却实属少见，印象中许多“坑爹女”的存在都

是出于无心，像去年引起网络“围剿”的“水木坑爹女”，她发帖感慨父亲不够圆滑、一辈子未贪

腐，对此不服的网友很快人肉出其父在北京有两套房产。

从女儿的举报材料中，我们能看到，她的父亲可谓“劣迹斑斑”，为升迁和富贵，行贿受贿，

给恶势力充当保护伞，长期吃喝嫖赌，犯有重婚罪等，如果不是忍无可忍，相信作为女儿，不会对

父亲下如此狠手。现实的吊诡在于，就是这么一个“五毒俱全”的官员，竟能担任怀化市委巡视

组副组长要职。身为巡视组领导，本身是贪污腐败等不正之风的监督者，而他自身就不干净，以

致被至亲之人举报。试问，这样的人如何能担起“巡视组副组长”的重任？

事实上，这件事之所以能迅速“飞入寻常百姓家”，与其“女儿反腐”的符号和烙印是分不开

的。作为看客，我们希望让“女儿反腐”成为一种反腐新手段，让像“女儿反腐”这样的大义灭亲

更多一些。但从现实来看，我们对此所寄予的厚望显然是一厢情愿的。中国有着深厚的家文化

土壤，很多贪官的家人都成为了其腐败的“触角”，一家人从中牟利。而真正走向大义灭亲道路

的，基本都是被逼上绝路，不得已而为之，像本次“女儿反腐”的主角，只因父亲对她太不好，让她

感受不到一丝父爱，如此才与父亲反目。但那些生活中扮演良夫慈父的腐败官员呢？

与此同时，我们应明白，这件事能在网络热传，与“女儿反腐”的噱头有很大关系，但我们不

能只盯着噱头，而要有对腐败官员的“敏锐嗅觉”，即便它剧情平淡，我们也应对此抱有“热情”，

因为这种关注，本身就是肃清官场不正之风的重要力量。

□盛人云


